

DESARROLLO DE COBERTURAS, EL RETO

Obra pública, clave para crecer: Zurich

En el 2014 el sector asegurador fue el de menor crecimiento

Elizabeth Albarrán
EL ECONOMISTA

LAS REFORMAS estructurales en sectores como el energético y de telecomunicaciones permitirán que se generen grandes proyectos de infraestructura, los cuales serán claves para el crecimiento de la industria aseguradora.

“El sector de infraestructura se ha convertido en un polo de inversión importante. Las compañías aseguradoras deben aprovechar la oportunidad para jugar un papel clave mediante el desarrollo de coberturas”, dijo Rubén García Pastrana, director de Líneas de Ingeniería de Zurich.

Refirió que los sectores donde las aseguradoras ven mayor potencial para este tipo de pólizas son: transporte, energía, obra hidráulica, telecomunicaciones, urbanización y edificación.

“Prevedemos que el sector de infraestructura mantenga su grado de relevancia hasta finales del 2018. Esto nos obliga a innovar y ofrecer productos cada vez más sofisticados”, expuso.

García Pastrana refirió que será un reto crear nuevas coberturas, dado que estos seguros son complicados y los proyectos de obra se han vuelto más complejos debido a las técnicas y procesos de construcción que se utilizan.

En este sentido, destacó el caso de los seguros de obra civil en construcción y montaje de maquinaria, ya que para estos proyectos generalmente se amparan peligros emanados de tres fuentes: riesgos producidos por el ser humano, riesgos derivados de fenómenos naturales y riesgos impuestos por la tecnología.

“Si bien hay tres riesgos principales, las necesidades de protección a veces van más allá de los trabajos realizados en los sitios de obra. Pueden requerir de coberturas en transporte, equipo y maquinaria de contratistas, así como pérdida de beneficios anticipada”.

Comentó que para el cálculo de las primas se considerarán factores como el tiempo de ejecución del proyecto, la exposición a peligros de la naturaleza, las condiciones y características del suelo, así como las condiciones hidrológicas, la geotecnia y topografía del sitio de la obra.

SECTOR SE RECUPERARÁ

Después de que el sector asegurador presentó uno de los crecimientos más bajos durante el 2014, la agencia Fitch Ratings prevé una recuperación para el cierre de este año, principalmente por la renovación de la póliza de Pemex.

“Esperamos que para el cierre de este año, el sector tenga un crecimiento de



En obra civil, hay tres riesgos: por el ser humano, por fenómenos naturales y por la tecnología. FOTO ARCHIVO: CUARTOSCURO

“Prevedemos que el sector de infraestructura mantenga su grado de relevancia hasta finales del 2018. Esto nos obliga a innovar y ofrecer productos cada vez más sofisticados”.

Rubén García Pastrana, director de Líneas de Ingeniería de Zurich.

5.1%, monto que estará influenciado por la demanda interna impulsada por la recuperación económica de Estados Unidos, así como por un repunte en las exportaciones manufactureras”.

En un reporte, destaca que el sector asegurador y afianzador mexicano creció 119% en términos nominales a junio del 2015 y respecto del año previo (como consecuencia de la renovación de la póliza de Pemex). Menciona que la entrada en vigor de la nueva Ley de Instituciones de Seguros y Fianzas representa un avance para la industria.

Detalló que para la segunda mitad del año, las empresas que integran el sector deberán atender los lineamientos cuantitativos, entre los que destacan la composición del balance económico y los cálculos de requerimiento de capital de solvencia.

Expuso que al cierre de junio del 2015, AXA concentraba 32% del mercado asegurador, seguida de MetLife, con 14%; GNP, con 11%, y Mapfre, con 8 por ciento. El resto está conformado por las aseguradoras Banamex, Bancomer, Monterrey NYL, Inbursa y Quálitas.